

DINERO

Más de un 1 bdp enviarán este año los paisanos

// Se “saló” Trudeau por agredir a México: perderá la elección // Fernanda Tapia dirigirá Radio Educación

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

REPUNTARON LOS ENVÍOS de dólares de nuestros paisanos a sus familias a 5 mil 722 millones de dólares en octubre pasado. El mes anterior, septiembre, fueron 5 mil 338 millones, pero no han alcanzado todavía la cifra de 6 mil 82 millones de agosto. Las familias no resentirán la baja porque el peso se ha venido devaluando. No es lo mismo recibir 300 dólares de 16.20 pesos que ganarle más a 20.20. En realidad, el *superpeso* las hacía perder dinero. Este año las remesas continuarán siendo la principal fuente de divisas del país. Superarán los 63 mil millones de dólares, sólo que con la actual cotización, marcarán un megarrécord histórico: más de un billón de pesos. Sin esa contribución, la economía del país se iría a pique. Por eso hay que defender a nuestros migrantes hasta con los dientes.

BdeM: lluvia de dinero

OTRO DE LOS efectos de la devaluación se observará en las utilidades (remanentes) del Banco de México. Serán un aporte sustancial para el gobierno federal. Fueron motivo de fricciones entre el anterior gobernador, Alejandro Díaz de León, y el ex presidente López Obrador. “Tendrían ellos que explicar, pero esto es en términos muy respetuosos y fraternos, por qué en otros sexenios sí había remanentes, o sea, en las administraciones pasadas, y ahora no hubo”, reclamó en la mañanera. Se reunieron y el economista neoliberal le explicó que no era plan con maña contra el primer gobierno de la 4T; el banco tiene utilidades cuando sube el valor en pesos de sus reservas internacionales en dólares, lo cual no había ocurrido. La nueva gobernadora, Victoria Rodríguez Ceja, propuesta por AMLO, le dará una noticia a Claudia Sheinbaum: las reservas han subido de valor y habrá remanentes. ¿Cuánto? Un dineral. Habrá que esperar al cierre de año para conocer su cuantía con exactitud.

Salado

LE CAYÓ LA sal al primer ministro de Canadá por meterse en mal plan con México. Justin Trudeau tiene un pie fuera del gobierno. Habrá elecciones el próximo año y los sondeos anticipan que el ganador será su oponente, Pierre Poilievre, candidato del Partido Conservador. Trudeau busca su cuarta elección consecutiva, pero sus conciudadanos quieren un cambio. Es comprensible que ande desesperado por mantenerse en el poder, sólo que está usando a México para ganar votos. Dice que no se puede comparar a Canadá con México, que el problema del fentanilo es mucho mayor en nuestro país. La presidenta Claudia Sheinbaum optó por no desgastarse en una discusión sin sentido, no va caer en provocaciones. Pero si ha

marcado su rayita: “A México se le respeta”; nuestro país es grandioso. El primer ministro de Canadá parece haber olvidado que más de 100 empresas mineras operan en nuestro territorio en condiciones muy favorables.

Díselo a Claudia

Asunto: los mayas, granjas porcícolas

LEO LAS NOTICIAS sobre las granjas porcícolas que están a unos metros de comunidades

mayas en todo Yucatán y la gran batalla que libran no sólo contra los empresarios, sino contra la corrupción, conflicto de intereses e indiferencia de las autoridades y jueces que no hacen nada al respecto. Mi caso, como el de otros vecinos de un fraccionamiento al oriente de Mérida, es similar. Todos los días al caer la noche se puede sentir el desagradable olor de heces fecales de animales de granja. ¿Acaso tendremos agua contaminada pronto? Ojalá, Presidenta, pueda usted ordenar a la Semarnat que haga algo por los que estamos sufriendo esta terrible contaminación.

Elena Cortés/Mérida

Twitterati

¡Enhorabuena!

@TAPIAFERNANDAY @RADIOEDUCACION! LOS mexicanos necesitamos espacios públicos de difusión que contribuyan a mantenernos mejor informados.

Alejandra Icela Martínez R. @alecicela

Facebook, TikTok, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com

Paisanos sacan adelante a sus familias otro año

	Remesas 2024
Enero	4,575
Febrero	4,510
Marzo	5,021
Abril	5,422
Mayo	5,624
Junio	6,213
Julio	5,614
Agosto	6,082
Septiembre	5,338
Octubre	5,722

*Millones de dólares Fuente: Banco de México

